

BAB VI

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan terkait inovasi kebijakan pemerintah daerah Kabupaten Tanah Datar dalam meningkatkan kembali sektor pariwisata di tengah pandemi Covid-19, melalui wisata unggulan *One Nagari One Event* terbilang sukses. Hal tersebut dapat dilihat dari jumlah kunjungan wisatawan yang berkunjung dan pendapatan jumlah transaksi keuangan selama penyelenggaraan event.

Peran aktor dalam inovasi kebijakan menjadi kunci penting terselenggaranya inovasi *One Nagari One Event* di Kabupaten Tanah Datar. Semua aktor mulai dari pemerintah daerah, swasta dan masyarakat ikut berpartisipasi aktif dalam pelaksanaan event. Keterlibatan masyarakat dalam kegiatan ini serta merta akan menumbuhkan kepedulian terhadap hal-hal yang berkaitan dengan pariwisata, salah satunya adalah mempromosikan pariwisata mulai dari wisata alam, sejarah dan budayanya sehingga hal ini dapat menjadi pariwisata yang berkelanjutan. Kegiatan pariwisata unggulan dari *One Nagari One Event*, masyarakat ikut berpartisipasi aktif di dalamnya dan terlibat sepenuhnya dalam penyelenggaraan event tersebut. Terlihat mulai dari anak nagari yang menggelar “hajatan”, masyarakat ranah dan di rantau selaku tuan rumah masyarakat di lingkungan Tanah Datar sebagai mitra yang berpartisipasi aktif dalam penyelenggaraan event tersebut. Perkembangan pariwisata juga akan mempengaruhi budaya lokal masyarakat, perkembangan lingkungan bisnis dan membangkitkan jiwa kewirausahaan masyarakat di daerah wisata.

Dan dilihat dari hasil temuan peneliti di lapangan masih adanya kendala dalam program inovasi *One Nagari One Event* ini yaitu berkaitan dengan anggaran

mengingat dalam kebijakan pemerintah lebih menonjol anggaran fasilitasi, yang berupa penyediaan sarana, prasarana, dan juga pembiayaan ini ditemukan hambatan dalam bentuk aksesibilitas yang masih belum memadai dan kurang kondusif dalam penyelenggaraan event karena masih terbatasnya lahan dalam penyelenggaraan event.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian ini, peneliti mengajukan beberapa saran sebagai berikut:

- 1) Peneliti berharap inovasi kebijakan yang dibangun oleh pemerintah daerah Kabupaten Tanah Datar dalam bentuk One Nagari One Event dapat menjadi contoh bagi pemerintah daerah Kabupaten/Kota yang ada di Sumatera Barat yang mempunyai ciri khas budaya/kuliner/alam lainnya karena Sumatera Barat memiliki potensi wisata yang tinggi, dan dapat meningkatkan jumlah kunjungan wisatawan baik mancanegara maupun domestik, dan juga dapat meningkatkan kesejahteraan masyarakat.
- 2) Selanjutnya, bagi pemerintah daerah Kabupaten Tanah Datar agar dapat mempertahankan inovasi One Nagari One Event ini, dan selalu mengevaluasi kekurangan setiap event yang diselenggarakan agar kedepannya program unggulan wisata ini terus berkembang setiap tahunnya dan berdampak pada pendapatan daerah terutama nagari termasuk meningkatkan perekonomian masyarakat. Hasil peneliti ini diharapkan juga dapat menjadi masukan bagi Nagari lain yang akan mengikuti penyelenggaraan program unggulan One Nagari One Event dengan

persiapan yang matang agar event yang diselenggarakan berjalan dengan baik dan memberikan dampak positif terhadap nagari tersebut.

- 3) Peneliti menyarankan untuk diadakannya peneliti lanjutan di Kabupaten Tanah Datar ini terkait program inovasi pariwisata One Nagari One Event untuk melihat sejauh mana keberhasilan inovasi ini karena dapat diketahui dari hasil penelitian ini bahwa program unggulan One Nagari One Event ini baru diselenggarakan mulai tahun ini, dan peneliti juga menyarankan untuk melihat keterlibatan semua aktor yang terlibat dalam inovasi ini karena dalam penelitian ini peneliti memiliki keterbatasan dalam hal keterlibatan semua aktor yang terlibat dalam inovasi One Nagari One Event.

